

ISSN 2410-2415

Периодичность выхода – 4 раза в год.

Научный периодический журнал «Вестник Дипломатической академии МИД России. Россия и мир» издается Дипломатической академией Министерства иностранных дел России с сентября 2014 г. Публикуется ежеквартально. Входит в Перечень рецензируемых научных журналов, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученых степеней доктора и кандидата наук, рекомендованный Высшей аттестационной комиссией (ВАК) при Минобрнауки России (вступил в силу 30 января 2019 г.) по следующим специальностям:

- 07.00.15 «История международных отношений и внешней политики»;
- 08.00.14 «Мировая экономика»;
- 23.00.02 «Политические институты, процессы и технологии»;
- 23.00.04 «Политические проблемы международных отношений, глобального и регионального развития».

Журнал включен в Российский индекс научного цитирования (РИНЦ).

Журнал рассчитан на профессиональных исследователей, аналитиков, практиков в области международных отношений и мировой экономики, а также на широкий круг читателей, интересующихся российской и зарубежной внешней политикой.

Подписка:

Подписку на журнал «Вестник Дипломатической академии МИД России. Россия и мир» можно оформить в почтовых отделениях на территории Российской Федерации. Подписной индекс в Объединенном каталоге «Пресса России. Газеты и журналы» на 2-е полугодие 2020 г. – 94182.

Редакционная коллегия сохраняет в авторской интерпретации все названия и личные имена.

Мнение редакционной коллегии может не совпадать с мнением авторов.

Редакционная коллегия

Жильцов С.С. – главный редактор, д-р полит. наук

Гаврилова С.М. – заместитель главного редактора, канд. ист. наук

Аникин В.И. – д-р экон. наук

Иванов О.П. – д-р полит. наук

Каширина Т.В. – д-р ист. наук

Косов Г.В. – д-р полит. наук

Кулябина Л.Н. – канд. полит. наук

Липкин М.А. – д-р ист. наук

Мастепанов А.М. – д-р экон. наук

Неймарк М.А. – д-р ист. наук

Ногмова А.Ш. – канд. полит. наук

Усманов Р.Х. – д-р полит. наук

Цвык В.А. – д-р филос. наук

Юнгблюд В.Т. – д-р ист. наук

Адрес редакции:

119021, г. Москва, ул. Остоженка, д. 53/2, стр. 1

Дипломатическая академия МИД России

www.dipacademy.ru

Адрес электронной почты:

vestnikdipacademy@yandex.ru

Издатель: Дипломатическая академия МИД России

119021, г. Москва, ул. Остоженка, д. 53/2, стр. 1

www.dipacademy.ru

Издание зарегистрировано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор), регистрационный номер ПИ № ФС77-56911 от 30 января 2014 г.

Авторские права на публикуемые материалы принадлежат редакции журнала и авторам статей. Перепечатка материалов без разрешения редакции запрещена. При использовании материалов ссылка обязательна.

СОДЕРЖАНИЕ

МИРОВАЯ ПОЛИТИКА И МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

<i>Неймарк М.А.</i> Санкции и геополитика: фантомные боли русофобии	6
<i>Руднева А.О.</i> Реализация геоэкономических интересов России на постсоветском пространстве.	20

РЕГИОНАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ

<i>Зверева Т.В.</i> Политика Франции в отношении России: новый этап.	32
<i>Мищенко Н.В.</i> К вопросу о независимости Шотландии	48
<i>Гаврилова С.М.</i> Россия и Италия: тенденции сотрудничества	64
<i>Табаринцева-Романова К.М.</i> От устойчивого развития к военному сотрудничеству: две грани внешней политики Италии.	78
<i>Кулябина Л.Н.</i> Усилия стран Северной Европы по реализации Целей устойчивого развития	89
<i>Жилина Л.Н.</i> Российская диаспора в странах Балтии и ее роль во внешней политике России	103
<i>Шематинова Е.А.</i> Вышеградская четверка: трансформации и перспективы	117
<i>Рожков И.С.</i> Каспийское измерение внешней политики России на современном этапе	132
<i>Колосова И.В.</i> Диалог религий в международных отношениях (на примере стран Центральной Азии)	148
<i>Мамедова Н.М.</i> Ситуация в Иране в свете новых санкций.	159
<i>Троянский М.Г., Карпович О.Г.</i> Политика США в Латинской Америке: доктрина Монро 3.0	176
<i>Каблуков К.С.</i> Президентские выборы и проблемы демократии в Индонезии.	189

ИСТОРИЯ И РЕЛИГИЯ

<i>Гришаева Л.Е.</i> Черчилль о Второй мировой войне: спорные вопросы истории.	202
<i>Акимов Ю.Г.</i> Франко-канадский/квебекский национализм и зарождение квебекской парадипломатии.	225

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

<i>Качалова А.В.</i> Каспийская константа российской внешней политики	239
К сведению авторов	249

The Herald of the Diplomatic Academy of the MFA of Russia. Russia and the World

ISSN 2410-2415

Periodicity of issue – 4 times per year.

Academic periodic journal “The Herald of the Diplomatic Academy of the MFA of Russia. Russia and the World” is published by the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia since September, 2014 r. It is published quarterly. It is included in the List of the Russian reviewed academic journals in which the main scientific results of the dissertations for the bestowing of the academic degrees of doctors and candidates of sciences are to be published as recommended by the Supreme Attestation Commission (VAK) under the RF Ministry of Education and Science (came into force on January 30, 2019).

- 07.00.15 «The history of international relations and foreign policy»;
- 08.00.14 «World economy»;
- 23.00.02 «Political institutions, Processes and Technologies»;
- 23.00.04 «Political problems of international relations, global and regional development».

The journal is included in the Russian Science Citation Index (RSCI).

The journal is designed for professional researchers, analysts and practical experts in the field of international relations and a wide range of readers interested in external policy of Russia and foreign countries.

Subscription

Subscription to the journal “The Herald of the Diplomatic Academy of the MFA of Russia” may be registered at the post offices in the territory of the Russian Federation. The subscription index in the Consolidated Catalogue “Press of Russia. Newspapers and Journals” for the 2nd half of 2020 – 94182.

The Editorial Board keeps all titles and personal names in the author’s interpretation. The opinion of the editorial Board may not coincide with the opinion of the authors.

Editorial Board

Sergey Zhiltsov – Editor-in-Chief, DSc (Political Science)
Svetlana Gavrilova – Deputy Editor-in-Chief, PhD (History)
Vladimir Anikin, DSc (Economics)
Oleg Ivanov, DSc (Political Science)
Tatiana Kashirina, DSc (History)
Gennadiy Kosov, DSc (Political Science)
Lidiya Kuliabina, PhD (Political Science)
Mikhail Lipkin, DSc (History)
Alexey Mastepanov, DSc (Economics)
Mark Neimark, DSc (History)
Adelina Nogmova, PhD (Political Science)
Rafik Usmanov, DSc (Political Science)
Vladimir Tsvyk, DSc (Philosophy)
Valery Yungblud, DSc (History)

Address:

53/2, 1, Ostozhenka ul., Moscow, 119021, Russia
 Diplomatic Academy, MFA, Russia
www.dipacademy.ru

E-mail address:

vestnikdipacademy@yandex.ru

Publisher: Diplomatic Academy, MFA, Russia, 53/2, 1, Ostozhenka ul., Moscow, 119021, Russia
www.dipacademy.ru

Federal Service for Supervision in the Sphere of Telecommunication, Information Technologies and Mass Communications (Roskomnadzor).
 Reg. No. ПИ № ФС77-56911 of January 30, 2014

The copyrights on the published materials belong to the editorial staff of the journal and the authors of the articles. Reprinting of the materials without the consent of the editorial staff is forbidden. References are mandatory when the materials are used.

CONTENTS

WORLD POLITICS AND INTERNATIONAL RELATIONS

<i>Mark Neimark.</i> Sanctions and Geopolitics: Phantom Pain of Russophobia	6
<i>Anastasiya Rudneva.</i> Realization of Russia's Geoeconomic Interests in the Post-Soviet Space	20

REGIONAL PROBLEMS

<i>Tatiana Zvereva.</i> France's Policy Towards Russia: A New Stage	32
<i>Nina Mishchenko.</i> Revisiting the Issue of Independence of Scotland	48
<i>Svetlana Gavrilova.</i> Russia and Italy: Trends in Cooperation	64
<i>Ksenia Tabarintseva-Romanova.</i> From Sustainable Development to Military Cooperation: Two Facets of Italian Foreign Policy	78
<i>Lidiya Kuliabina.</i> The Nordic Countries' Efforts to the Sustainable Development Goals Implementation	89
<i>Lyudmila Zhilina.</i> Russian Diaspora in the Baltic States and its Role in Russia's Foreign Policy	103
<i>Ekaterina Shematinova.</i> Vishegrad Four: Transformations and Perspectives	117
<i>Ilya Rozhkov.</i> The Caspian Dimension of Russian Foreign Policy at the Present Stage	132
<i>Irina Kolosova.</i> Dialogue of Religions in the International Relations (On the Example of Central Asian States)	148
<i>Nina Mamedova.</i> The Situation in Iran in the Context of Renewed Sanctions	159
<i>Mikhail Troyansky, Oleg Karpovich.</i> US Policy in Latin America: Monroe Doctrine 3.0	176
<i>Kirill Kablukov.</i> Presidential Election and Democratic Issues in Indonesia	189

HISTORY AND RELIGION

<i>Lidiya Grishaeva.</i> Churchill About the Second World War: Disputed History Issues	202
<i>Yury Akimov.</i> French Canadian / Québécois Nationalism and the Beginning of Quebec Paradiplomacy	225

ACADEMIC LIFE

<i>Alexandra Kachalova.</i> Constancy of Russian Caspian Policy	239
Notice to the authors	249